
「子を持つ親の集い」アンケート集計結果 

 

開催日：平成 26年 4月 6日（日） 10：00～12：00 

場 所：クイーンズ伊勢丹 3階カルタスホール 

参加者：41名 

アンケート回収数：30枚 

アンケート提出率：73% 

 

【アンケート質問内容】 

Q1. 本日の講演をお聞きになったご感想をお聞かせください。 

Q2. 本日の講演で、参考になったところをお聞かせください。 

Q3. 今年の夏に行われる「新潟豊実自然塾 withコスモ夢舞台」にご興味はございますか。 

  □ある   □ない 

Q4. 「新潟自然塾 withコスモ夢舞台」へお子様を参加させたいと感じられましたか。 

  □是非参加させたい □時間がとれれば参加させたい  □参加は考えていない 

Q5. 今回講師をしていただいた佐藤賢太郎先生にひとことメッセージをお願いいたします。 

Q6. 今後の子を持つ親の集いの企画で何かやって欲しいことがありましたらご記入ください。 

 

【アンケート分析】 

Q1. 本日の講演をお聞きになったご感想をお聞かせください。（有効回答 100%） 

・勉学が豊かな人生、幸せな人生を築く上でどのように影響するのか、点数を取るためだけではなく、何のため

に勉強すべきなのかを改めて考える機会になりました。また、それら座学だけではなく、体を動かして体系的

に覚える、体験するということがいかに大切か、そんなことを考えさせられました。 

 

・目的をもって勉強することの大切さが良く分かりました。ありがとうございました。 

 

・本日は貴重なお話、ありがとうございました。私は最近就職活動がおわったばかりの大学 4 年生なのですが、

色々と考えさせられました。就活で自己分析をする中で、今の自分をつくっているのは、勉強の知識だけでは

なく、習い事の経験やスポーツ、周りの人たちとのかかわりだということに気付きました。学歴も判断材料に

なると思いますが、人間力やコミュニケーション能力が本当に大切なのだと、本日の話を聞いて改めて感じま

した。来年から社会人になりますが、視野を広くもって様々なことにチャレンジしていきたいと思います。 

 

・今まで自分が全く経験したことのない経験を語っていただいて、自分の教養が広がった思いがします。チャン

スを逃さないということなど、とても考えさせられる講演で、とても参考になりました。 

 

・波乱万丈で、とても豊かな人生をおくっていらっしゃり、年齢に関係なく、パワフルさや色々なことへの好奇

心を持たなくてはと思いました。 

 

・子どもには、色々な経験をさせ、自分の夢を見つけて欲しいと思いました。夢を持てずに、親のレールを進む

ことの不幸さ。自らの力で、人生を切り拓いていって欲しいと思いました。 

 

 



 

・素晴らしいお話をありがとうございました。佐藤先生の魅力に感動いたしました。 

 

・今度高 1の男の子がいます。なかなか自分を出すことができず、高校生活も大丈夫なのかと心配することもあ

りますが、考える力や夢が持てるように親がゆとりをもって接することと、色々な見方ができるようにしなけ

ればならないことなど、考えさせられました。 

 

・勉強する意味や自然塾に産する意味を知ることができました。 

 

・講演を聴くことがあまりないのですが、本日のお話はしっかりと聞くことができました。勉強することをあま

り考えていませんでしたが、今日のお話を聞いて、勉強に対する考え方を勉強できたように思います。 

 

・学ぶことの大切さ、改めて考えさせられました。今日は娘が都合が悪く、こられなくなり、今日のことを伝え

たいと思っています。佐藤先生の話を直接聞いて欲しかった。 

 

・教育を受けることにより、勉強をすることにより、より良い生活、人生が保障されていた時代もありましたが、

実際、若者の 4割は非正規雇用で、経済成長の中、所得も伸びません。勉強することと同時に、いかに生きる

力を子どもにつけさせるか、考えさせられる講演でした。 

 

・わが子をどのように導いていくべきか、日々考えたり、悩みながら接しております。親として、子どもの将来

を思い、良かれと思い学力の高い進路を優先して考えて姉妹勝ちですが、長い人生において、本当に大切なこ

とは、人間力をつけることなのだと思わせていただき、大変勉強になりました。 

 

・いろいろと学ばせていただきました。今年のやることややりたいことがまたはっきりとできました。お話を聞

けてとっても良かったです。 

 

・今日のお話をお聞きして、子どもよりもまず自分自身が色々と学ばなければならないと感じました。 

 

・共感できるお話が多く、いい時間をすごすことができました。心にゆとりを持って、子育てをしていきたいと

思います。現実にはなかなかそうはいかないところもありますが。 

 

・今までの塾にない、新しい企画に共感しました。 

 

・なぜ勉強するのか、幸せになるため、出世するためだけではなく、人生にはいろいろな選択があるということ、

「学ぶこと」には、学校だけでは分からないことを、生きていくことに必要な「学ぶこと」人生を豊かにする

ということに、いろいろな考え方があるということが、とても参考になりました。 

 

・勉強においてのためになるお話を聞くことができ、とてもためになりました。 

 

・なぜ今勉強するのかというお話で、子どもに話して聞かせたいものばかりでした。 

 

 



 

・机上の勉強が重視されがちな現代教育において、こういう生活の中での貴重な体験こそが、子どもたちにとっ

て重要だと感じられます。 

 

・再度子どもも親も、学習する意味、意義を考える機会を与えてくださり、ありがとうございます。 

 

・これからの子育てに役に立つ講演でした。 

 

・お話をいただいていながら、その時その時で、一言一言が新鮮に伝わってくる。やはり、経験から来る言葉は

素晴らしいと思う。 

 

・夢（目標）を持ってそれに近づくために気付いたらすぐに行動することの大切さ。人間力の大切さについて。 

 まずは体が健康であることが大事。食育に大しても興味をさらに持ちました。 

 

・目標を持って生きていく大切さ。（今を大事に生きていく） 

 

・なぜ勉強しなくてはいけないのか。幸せになるため、生きがいを見つけるため。そうですよね。私も読書しな

くてはと思いました。最初にお話くださった女子大生さん、ありがとうございました。あなたの生き方素敵で

す。息子とお話させてもらいたかったです。 

佐藤先生。私もこれから行動を起こしていこうと思わされました。ありがとうございました。 

 

・祈念すべき第 1回の集いに参加させていただき、ありがとうございました。塾長の熱い思いが伝わってきまし

た。是非、豊実の自然塾で子どもたちともお会いしたいと思います。小さく産んで大きく育てていきましょう！

今後ともよろしくお願いいたします。 

 

・佐藤先生の幅広い活動の精神力の強さに感服しました。 

 

・勉強はなぜ必要か。世の中を変えていく力、そして豊実という限界集落で人を呼ぶ工夫をする。地域の活性化

の過程・ポイントを知ることができた。 

 

Q2. 本日の講演で参考になったところをお聞かせください。（有効回答 93%） 

・点数を取るために勉強するのではなく、人生を豊かに楽しくさせるために勉強をする。楽しむこと、表現する

ことで、免疫力を上げる。先人の知恵を学ぶ。科学の奥の哲学、人間力、自然の摂理に従う。 

 

・実行することの大切さを実感しました。 

 

・親がいかに余裕があるかで子どもの才能、将来が決まる。 

 アートや音楽、芸術は人に力を与える。人とつながるために必要なもの。 

 人間力が大切。 

 

 

 



 

・何より人間力が大事で、人間力とは人生を強く切り拓いていく能力であるということ。 

 英語を話せるようになるより、日本のことを考えることも大事であるということ。 

 チャンスを逃してはいけないということ。 

 

・少しは人生の先輩として、子どもへ大きな視点から伝えてあげることがもっとあると感じました。 

 その時は聞き流しても、話してあげることが大切だと思いました。 

 

・人とのつながりの大切さ。勉強は紙の上ではなく、さまざまな体験から学ぶものであること。 

 

・「来たバスに乗れ」やはり行動すること、積極性が大切なのだと感じました。 

 

・「来たバスに乗れ」チャンスを得るために、まずは行動することの大切さ。 

 

・動かなければならないこと。重要だと思いました。ほかの人の生き方も知ることができました。 

 

・勉強をすることの本当の意味を改め考えることができました。人生においても、何事も勉強していくことが大

切だと思いました。それも、特別にはじめるのではなくて、普通に生活していきながら自分自身で勉強できる

のではないかと思いました。日々の生活を大切にしながらすごしていきたいと思いました。 

 

・改めて人生も学びの一生、いつでも考え、学ぶには、年齢はない。すごく感動しましたので、これから活かせ

ると思います。 

 

・3・11の際に役に立ったのは、学歴ではなく現場力と生きる力でした。学歴社会の中で生きていく以上、当然

勉強も必要ですが、同時に人間力を子どもにつけさせてやることも大切だと思います。 

 

・参考になったのは、健康が何よりも大切というのと、本を読むことは人生を豊かにする。子どもたちはスポー

ツをしておりますが、スマホやゲームを使っている時間がどんどん増えています。そんな子どもたちを見て私

は時間がもったいないと思っていました。本を読んだり、家族と会話したり、いろいろなことに時間を使って

欲しいです。 

 

・何が大事なのか。なぜ学ぶのか 

 

・「親のゆとりが、子どもの才能を伸ばす」というところが心に残りました。 

 

・アートの力で、人をつなぐ。最近感じていることだったので、実際の例を知ることができてよかったです。 

 

・全てのお話が参考になりました。子どもにも話して聞かせたいと思います。 

 

・ただ「勉強」するだけでは本当の意味での成長はできず、「人間力」や「創造力」をそだてる勉強をしていく

ことが大切であるということを改めて実感しました。 

 



新潟豊実自然塾にご興味はありますか。 

ある ない 

 

・子どもたちが勉強している教科ごとに、なぜ必要か、どう役に立つのかと具体的にお話くださったところ。 

 

・ご自分の体験を踏まえて、私もこの年（60代）になりましてうなづける事が多々ありました。 

 

・親がゆとりを持つということ。アートは免疫力を上げる。 

 

・本を読む力の大切さ。食の大切さ。アートは人をつなぐ。免疫力を上げる。 

 

・人それぞれ幸せな人生とは違うものであり。出世、有名大学へが幸せなこととは思っていませんが、なかなか

難しいものです。二人の子どもを持つ親として、どれだけ親がゆとりをもって子どもと接するかがとても大事

であることを痛感しました。 

 

・何をするにも不必要な科目はないということ。失敗、失敗が必ず後に人生の糧、肥やしとなること。 

 

・自分の心に素直になり向き合い、生きていく、自分らしく生きていくと、出会いがあり、そのチャンスを活か

していけば、世界は広がっていくと思わせていただきました。 

なぜ勉強をしなくてはいけないのか・・・。「幸せになるため」自然の中で体験すると頭がクリアになり、田

んぼもの中にはいると毒素が抜ける。 

 

・来たバスに乗る問いことに勇気の要ることですが、ちょっと乗ってみようかな、という気に少しなりました。 

 

・体験学習でプレゼンテーションするポイントを学ぶ事ができた。 

 

Q3. 今年の夏に行われる「新潟豊実自然塾 withコスモ夢舞台にご興味はございますか。（有効回答 80%） 

有効回答 24名（80%） 

□ある：22名（91%） 

□ない：2名（8%） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



自然塾へ参加させたいと感じられましたか 

是非参加したい 時間が取れれば参加させたい 

参加は考えていない 

 

Q4. 「新潟豊実自然塾 with コスモ夢舞台」へお子様を参加させたいと感じられましたか？ 

有効回答 18名（60%） 

□是非参加させたい：6名（33%） 

□時間が取れれば参加させたい：11名（61%） 

□参加は考えていない：1名（5%） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q5. 今回講師をしていただいた佐藤賢太郎先生にひとことメッセージをお願いいたします。 

有効回答：25名（83%） 

・なかなか自分の時間を取れず、子どもも参加できない状況です。こんな素晴らしい場所があることを、子ども

には伝えておきます。いつでも子どもを暖かく迎え入れる場所であってほしいと思います。 

 

・引き出しをたくさんお持ちになった奥深い方だなと思いました。人生の先輩として、自分の子どもにも「こん

な考え方の方がいるんだよ」というチャンスのバスを与えてあげたいと思います。ありがとうございました。 

 

・本日はありがとうございました。健康のことから勉強のことなど、経験をあわせてお話していただいて、とて

も理解しやすかったです。今日の話を子どもに話すとき、大事なポイントを間違いないように伝えていきたい

と思います。 

 

・お忙しい中、貴重なお話をありがとうございました。親も子ども自身も 10 年後のビジョンを持ち、小さいこ

との乱高下でいちいち悩むことなく、待てる親でありたいと思います。 

 

・貴重なお話をありがとうございました。知的好奇心があふれる先生は素晴らしいと思いました。 

 

・良いお話ありがとうございました。 

 

・素晴らしい講演ありがとうございました。興味を持つと人間はする。子どもの才能は親が伸ばしていくなど、

具体的な例で分かりやすくとても参考になりました。これからも色々な体験を子どもにさせようと思います。 

 

・是非自然塾に息子が参加しましたら、「あいさつ」「食」の大切さを教えていただければと思います。 

 

 

 



 

・私にとってとてもわかりやすく楽しくお話を聞く事ができました。自分の知育に対しての考え方を一度リセッ

トして。もう一度初心に戻って考えてみる良いきっかけを作っていただきました。ありがとうございました。 

 

・夢を持ってそれに向かって生きてこられたことに大寒同です。これからも是非強く生きていっていただきたい

です。 

 

・佐藤先生の生の声を聞く事ができてよかったです。感謝申し上げます。 

 

・ますます健康に留意され、ギリシャ行きを成功させてください。 

 

・今日は原点に帰ることができて、大変勉強になりました。ありがとうございました。 

 

・人を惹きつける力がスゴイ！と感じました。私も見習いたいと思います。そのためにも勉強していこうと思い

ます。 

 

・本日はありがとうございました。今、子どもには夢も目標もない時期です。そういう親も日々の生活で目標や

夢をもてなくなっています。今一度自分の心と向き合って見つけてみたいと思いました。ありがとうございま

した。 

 

・学ぶことは自分を変え、自分の運命を変えていくこと。若い子どもたちにその気を育てていきたい。 

 

・ご主人を応援してついていかれる奥様がとても素敵ですね。先生の生き方を尊敬されているからこそだと感じ

ます。 

 

・今後の自分の人生に活かせるような話をしていただいてありがとうございました。また機会がありましたらお

話を聞いてみたいです。 

 

・本日はお忙しい中、大変勉強になるお話をありがとうございました。塾で講師をしておりますが、育ち盛りの

中、中高生と関わる上で、本日学んだことを参考にさせていただきたいと思います。 

 

・色々と参考になりました。ありがとうございました。 

 

・とても貴重なお話を聞かせていただきました。ありがとうございました。 

 

・賛同いたします。いつか訪れてみたいと思います。 

 

・本日は非常にためになるお話をありがとうございました。 

 

・今回またお話を聞けて本当に良かったです。大事な事が凝縮されたそんなお話でした。ぜひ両親にも聞いて欲

しかったです。自分が動くことで伝えていければなと思います。 

 



 

 

・本日はありがとうございました。「来たバスに乗れ」という話を始め、非常にためになるものばかりでした。

自分も現在学生で、日々幸せとは何だとか、勉強する意味だとか疑問に感じながら生きていますが、今回の話

を聞いて一つのヒントが得られたように思います。私も思ったことを行動に移すということを心がけてまいり

たいと思います。 

 

Q6. 今後の子を持つ親の集いの企画で何かやって欲しい事がありましたらご記入ください。 

有効回答：7名（23%） 

・父母同士で意見交換ができる時間があれば、お互いに勉強になることも多いと思いました。 

・職業について考える企画、いいですね。私の年齢でみな悩んでしまうので、中高生のうちに考えるのは、すご

くいいですね。プロジェクト Xとかとてもためになる映像もありますし、実際にその職業の人をお呼びできた

ら最高ですね。 

・食のセミナー 命は口から入る食べ物で滋養が違う。頭に良い食べ物、生活習慣など参考にしていきたい。 

・食育もやってほしい。まず健康な体が大切。 

・佐藤賢太郎先生のお話もっとお聞きしたかったです。（食の大切さや玄米菜食のお話など） 

・子どもと一緒に参加できる企画もお願いしたいと思います。 

 

 


